
 

 
CONSEJO NACIONAL DE PLANEACION – CNP 

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 
ACTA No. 008 

 
La mesa directiva del Consejo Nacional de Planeación – CNP, convocó a los miembros del 
Consejo Nacional de Planeación – CNP el 10 de agosto de 2021 a participar en la Sesión 
Plenaria Ordinaria del 16 de septiembre de 2021, así: 
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DESARROLLO DE LA PLENARIA: 



 

 
La consejera Hada Alfonso extiende sus saludos a los asistentes 
 

1 Llamado a lista y verificación de quórum 
 
La secretaria de la mesa directiva del CNP, la consejera Amanda Vargas, de conformidad 
con el Reglamento Interno del CNP, llamó a lista para verificar la existencia del quórum de 
liberatorio y decisorio requerido para realizar la V Sesión Plenaria; a saber: 
 

NOMBRE DE CONSEJEROS ENTIDAD / 
SECTOR DECRETO 

ASISTE
NCIA TOTAL 

ASIST. DELEGADOS 
SI NO 

ALCALDES 

YULIA MORAIMA RODRIGUEZ 
ESTEBAN Alcalde de Girón 001696 del 

2020 X   NELLY ALVAREZ GARNICA – 
SECRETARIA DE HACIENDA 

ANIBEL JOSE DE LA OSSA Alcalde de Corozal   X   

ANIBAL MENDOZA 
BOHORQUEZ Alcalde de Tame 

-Resolución 
N° 016 del 
2021 

 X  
ROLANDO PÉREZ – OFICINA DE 
PLANEACIÓN  
 

BRAULIO ALONSO ESPINOZA 
MARQUEZ Alcalde de Envigado 

Resolución 
N°0001705 
del 2020 

 X  

ELIANA OSPINA ESCOBAR 
directora del Departamento 
Administrativo de Planeación 
 

GOBERNADORES 

NERTHINK MAURICIO AGUILAR 
HURTADO 

Gobernador 
Santander 

Resolución 
01701 del 
2021 

X   SERGIO AGON – SECRETARIA DE 
PLANEACION  

JHON ALEXANDER ROJAS 
CABRERA 

Gobernador de 
Nariño 

047-
29032021 X   

FABIO FRANCISCO ESPAÑA 
MAYA- SUBSECRETARIO DE 
ASSITENCIA TECNICA DE LA 
SECRETARIA DE PLANEACIÓN 

ELSA MARGARITA NOGUERA 
DE LA ESPRIELLA Gobernador Atlántico 346 de 2020 X   JOSE MIGUEL LEIVA ALVAREZ – 

ASESOR 

BUANERGES ROSERO PEÑA Gobernador 
Putumayo 346 de 2020 X   NEBAR FABIAN SALAS 

ENRIQUEZ  
SALOMON ANDRES SANABRIA 
CHACON Gobernador Casanare 0076 del 2020  

X 
 HUMBERTO ALIRIO MARTINEZ – 

SECRETARIO DE PLANEACIÓN   
SECTORES 
ECONÓMICO 
CLARA IMELDA DE LAS 
MERCEDES RESTREPO DE 
MITCHELL 

Sector Económico 2100 de 2018  X   

CARLOS AUGUSTO DEL VALLE 
ARELLANO Sector Económico 2100 de 2018 X    

EDWIN JAIME CHIRIVÍ BONILLA Sector Económico 2100 de 2018  X   
CAMILO HUMBERTO LLINÀS 
ANGULO Sector Económico 2315 de 2014 X    

SOCIAL 
LUIS ALEJANDRO JIMENEZ 
CASTELLANOS Sector Social 2100 de 2018  X   

LILIANA PATRICIA RODRÍGUEZ 
BURGOS Sector Social 2100 de 2018 X    

CAMILA MARIA AGUILAR Sector Social 2315 de 2014 X    
DARIO CASTILLO SANDOVAL Sector Social 2315 de 2014 X    
EDUCATIVO Y CULTURAL 
JOSE GREGORIO CONTRERAS 
FERNANDEZ Educativo y Cultural 2100 de 2018  X   



 

AMANDA VARGAS PRIETO Educativo y Cultural 2100 de 2018 X    
ECOLOGICO 

JOAQUÍN CARABALLIO RIO Sector ecológico  2100 de 2018 X    
COMUNITARIO 
CEFERINO MOSQUERA 
MURILLO Sector Comunitario 2100 de 2018 X    

MUJERES 
HADA MARLENG ALFONSO 
PIÑEROS  2315 de 2014 X    

GLORIA AMPARO ARBOLEDA 
MURILLO  2100 de 2018  X   

COMUNIDADES INDIGENAS 
EDGAR ALBERTO VELASCO 
TUMIÑA 

Sec. Comun. 
Indígenas 2100 de 2018  X   

COMUNIDADES NEGRAS, AFRODESCENDIENTES Y RAIZALES 

GUSTAVO ADOLFO LUGO 
VALLECILLA 

Sector Comun. 
Negras, Afrodescen. 
y Raizales 

2100 de 2018 X    

ENDIS LIVINGSTON BERNARD Sector Raizal 2315 de 2014 X    

 
Se cuenta con la asistencia de 16 integrantes del CNP, y según el reglamento, en el artículo 
parágrafo 1 se inicia la plenaria decisoria.  
 

2 Aprobación del acta anterior 
 
Se relacionan a continuación las actas pendientes de aprobación. 

Número Fecha Observaciones 

007 29 de julio de 
2021 Se envío por correo electrónico 

 
La consejera Amanda Vargas comenta que el acta anterior se envió por correo electrónico y 
pregunta a los consejeros presentes si aprueban esta acta, y la cual es aprobada por 
unanimidad. 
 

3 Informe Mesa Directiva 

3.1 Presentación representante sector social  
 
Recibimiento de la nueva consejera del sector social, Camila María Aguilar, la consejera 
Hada Alfonso le da la bienvenida a la consejera Camila Aguilar, Además recibe la bienvenida 
de los consejeros Darío Sandoval y Camilo Llinás. Por último, la consejera Camila Aguilar 
realizó unas palabras sobre su experiencia en la planeación y de su participación 
anteriormente en el DNP. 

3.2 Presentación practicantes 
 
Se realiza la presentación de los nuevos pasantes del CNP, primero se presentó la pasante 
Diana Carolina Gómez, estudiante de derecho de la Universidad Cooperativa de Colombia, 



 

la cual está desarrollando funciones en torno a la reforma a la Ley 152 de 1994. 
Posteriormente se presentó el pasante Johan Stiven Leyton, estudiante de ciencia política en 
la Universidad Nacional De Colombia, el cual está cumpliendo funciones logísticas, 
administrativas y organizacionales de las reuniones y eventos que se van a realizar por el 
CNP. 
 

3.3 Informe primera Mesa Técnica CNP-DNP 
 
La consejera Amanda Vargas realiza la presentación del informe (Anexo 1), la cual se llevó 
a cabo el día 25 de agosto de 2021 con la presencia del subdirector del DNP Daniel Gómez 
y de Lina Valencia, entre otros. En esta mesa técnica se desarrollaron los problemas 
operativos que presenta el CNP. Señala que en las mesas técnicas posteriores se va a trabajar 
el segundo eje correspondiente a la apuesta política del CNP, en la modificación de la ley 
152 de 1994. Por lo cual sugiere que se inicie el trabajo de la comisión responsable.   
 
La consejera Liliana Rodríguez, señala que sería importante que los sectores que integran el 
CNP puedan enviar recomendaciones o aportes en torno a las acciones para fortalecer la 
planeación participativa. También hace un llamado en relación con el presupuesto por cuanto 
solicitar un incremento del mismo, debe considerar y ser acorde con la reducción de gastos 
que viene realizando el gobierno. La consejera Amanda Vargas responde que en la plenaria 
pasada se discutieron los temas que se llevaron a la mesa técnica y también que: se envió un 
documento para que los consejeros y consejeras pasarán sus aportes en torno a los problemas 
del CNP, en torno al presupuesto señala que siempre la ejecución presupuestal ha sido 
aprobada previamente por la plenaria precisamente para ser responsables con el gasto. 
 
 

3.4 Informe comunicaciones (eventos) 
 
Miguel Camacho expone el informe de comunicaciones (Anexo 2), inicia con la exposición 
de los eventos que se han desarrollado desde el mes de agosto y los que se van a desarrollar 
en los próximos meses por parte del CNP. socialización de la reforma a la Ley 152 de 1994, 
socialización para las consejeras territoriales de planeación sobre el fondo emprender del 
Sena, apoyo en la mesa técnica CNP- DNP, avance en la preparación del conversatorio de 
precandidatos presidenciales, reuniones preparatorias del Congreso del Sistema Nacional de 
Planeación, metodología de los encuentros regionales en octubre y, por último, el taller de 
uso de imagen institucional para los consejeros del CNP. 
 
Se llevaron a cabo en el mes de agosto tres encuentros para la socialización del proceso de 
ajustes a la ley 152 de 1994, el primer encuentro fue con las siguientes regiones: Caribe, 
Pacífico y Sea Flower. El segundo: Central, Santanderes y Eje Cafetero y Antioquia. Y el 
último encuentro se llevó a cabo con las siguientes regiones: Amazonía, Orinoquía y Llanos 
Orientales. Estos encuentros se llevaron a cabo a través de la plataforma de Zoom con una 
asistencia promedio de 50 consejeros y consejeras. En estos encuentros se presentó la hoja 
de ruta que propone el CNP para la reforma de la ley 152, señala que los CTP están trabajando 



 

en propuestas para organizar una propuesta general que se pueda discutir en el Congreso 
Nacional de Planeación.  
 
Se apoyó en el evento de mujeres sobre el fondo emprender del Sena, donde participó el 
sector mujeres del CNP. Apoyo de la mesa técnica CNP- DNP con la creación de documentos 
técnicos, Apoyo en la preparación de los conversatorios de los precandidatos presidenciales, 
se tiene planificado llevar a cabo estos eventos los días 3 de octubre y 10 de octubre, el CNP 
va a presentar su propuesta para el próximo periodo presidencial, además de unas 
recomendaciones por parte del CNP. También señala que para el conversatorio se creó un 
grupo de consejeros voluntarios para llevar a cabo este evento, hasta el momento han 
confirmado: Camilo Romero, Juan Galán, Gustavo Petro y Oscar Iván Zuluaga. Las 
preguntas orientadoras que se van a llevar a cabo en este conversatorio son: ¿Cuál es su visión 
de planeación participativa a futuro? ¿Cuál es su visión de país? . Ya están listas las 
invitaciones formales para el evento, donde está el contexto del CNP. 
 
Posteriormente señala el estado del XXIV Congreso Nacional del Sistema Nacional de 
Planeación, ya se definió la agenda del evento, se desarrolló un apoyo para la creación del 
logo, señala que ha trabajado con Carolina en una solicitud al Ministerio de Salud para un 
concepto sobre el aforo del evento. Luego desarrolla el avance en la preparación de los 
encuentros regionales, donde se busca recoger insumos sobre el avance del PND y los pactos 
regionales, tener una visión de la planeación participativa desde un enfoque regional. El DNP 
va a exponer en estos encuentro el avance del PND, además los consejeros regionales van a 
poder presentar unas ponencias sobre el desarrollo del PND en sus regiones y el desarrollo 
de los pactos regionales, Las fechas planeadas para realizar estos eventos son: los días martes 
26 de octubre y miércoles 27 de octubre. De estos encuentros se van a desarrollar tres 
documentos técnicos y certificados para los consejeros que presenten sus ponencias. Por 
último, Miguel Camacho realiza una propuesta de un taller de imagen institucional para los 
consejeros que se van a llevar a cabo los días Martes 21 de septiembre de 8:00 a.m. a 9:00 
a.m. y Miércoles 22 de septiembre de 6:00 p.m. a 7:00 p.m.  
 
 
Miguel Camacho pregunta a los consejeros nacionales que se tiene planeado que los 
consejeros nacionales, hagan parte de estos encuentros como moderadores, posteriormente 
el consejero Camilo Llinás acota que es importante que en estos eventos participen los 
consejeros de estos territorios. Luego de que varios consejeros se postulan a moderar estos 
encuentro, quedaron repartidos de la siguiente forma: 
 

- Los consejeros Gustavo Lugo y Ceferino Mosquera, van a participar en los encuentros 
de la región pacifico y eje cafetero,  

- Los consejeros Joaquin Caraballo y Endis Bernard van a participar en los encuentro 
de caribe y sea flower 

- El consejero Carlos del Valle y la consejera Liliana Rodriguez, van a participar en el 
encuentro de la región orinoquia y amazonia  

- Los consejeros Dario castillo y Luis Alejandro Jimenez, van a participar en el 
encuentro de la región central y santanderes 

 



 

La consejera Hada Alfonso, le pregunta a Miguel Camacho ¿Si ya están delegados los 
moderadores para el evento de precandidatos presidenciales? Miguel Camacho le responde 
que el comité organizador de este evento va a llevar a cabo esta función, además abre el 
espacio a que los consejeros que se puedan ser parte de este equipo. La consejera Camila 
Aguilar pregunta si se van a dar espacios de organización antes de que se lleve a cabo este 
evento, para organizar elementos importantes para el desarrollo de este, Miguel Camacho le 
responde que ya se están llevando a cabo estos espacios, todos los lunes.  
 
La consejera Liliana Rodríguez expone su opinión sobre la reforma a ley 152 y propone 
incluir en la hoja de ruta presentada un espacio de diálogo entre los miembros del Consejo 
Nacional de Planeación para conocer las propuestas de los CTP departamentales y 
recomendó que cada sector realice recomendaciones y aportes a la reforma así como al 
documento de la visión de la planeación participativa del CNP que se presentará en el foro 
de precandidatos con el propósito de construir posicionamintos y mensajes colectivos, es 
decir del CNP. En relación con el Congreso nacional de planeación acota que ella tenía 
entendido que el congreso lo convocaba el CNP y no el Sistema Nacional de Planeación, 
Miguel Camacho responde que sí se puede hacer el espacio para el conversatorio de la 
reforma a la ley 152, y acota que el lunes 20 de septiembre se empiezan a realizar las 
reuniones donde se va a establecer el documento con la visión de la planeación participativa 
del CNP. La consejera Amanda Vargas le señala a Miguel Camacho que se puede abrir el 
espacio del 20 de septiembre para el resto de consejeros que quieran trabajar en esta visión, 
posteriormente responde las inquietudes de la consejera Liliana Rodríguez  sobre la 
convocatoria del Congreso Nacional de Planeación, donde CNP y los CTP´S hacen parte del 
Sistema Nacional de Planeación, y le pregunta a Hada que sí pueden añadir algo más sobre 
este tema, la Consejera Hada Alfonso agrega que en la ley está plasmado el Sistema nacional 
de planeación el Art 340. Posteriormente, el consejero Joaquín Caraballo hace unas 
precisiones sobre el Congreso Nacional de Planeación va a servir para limar asperezas entre 
el Sistema Nacional de Planeación. El consejero Luis Alejandro Jiménez tiene una inquietud 
en torno a los encuentros con los precandidatos, y sugiere que se debería llevar con más 
cautela la convocatoria de los precandidatos, puesto que esta convocatoria haría que se 
perdiera la neutralidad u objetividad del CNP con respecto a la labor que cumple esta 
institución. Propone hacer un sorteo para mostrar mayor neutralidad en este proceso. Por 
último, el consejero Carlos del Valle presenta su visión de la organización del Consejo 
Nacional de Planeación, y se suma a la opinión de la consejera Hada Alfonso con respecto al 
Sistema Nacional de Planeación al cual pertenecen todas personas que trabajan en torno a la 
planeación en el país. 
 

3.5 Informe Comité de Incidencia 
 
La consejera Hada Alfonso expone la labor del comité de incidencia el cual está trabajando 
sobre dos líneas, la primera: la reforma a la ley de planeación menciona que se realizó un 
estado del arte sobre los ajustes a esta ley, el cual se ha distribuido y además se realizó un 
documento borrador del comité de incidencia donde se ha realizado una revisión artículo por 
artículo de la ley 152 de 1994. Señala que el mes pasado se llevó a cabo un evento en la 
ciudad de Neiva donde se realizaron avances en la construcción del documento, donde se han 
tenido en cuenta las realidades regionales, actualmente el documento se encuentra en los 



 

territorios, en los cuales se busca los aportes desde estos, por último, se busca la aprobación 
del documento que se ha trabajado como propuesta de ajuste de la ley 152 en el Congreso 
Nacional de planeación que se va a realizar en Armenia, donde se va a aprobar un nuevo 
capítulo el #13 donde se desarrolla la reglamentación del Sistema Nacional de Planeación. 
posterior se lleve al DNP y se trabaje en la mesa técnica para que se coloque en la agenda de 
gobierno y finalice en el legislativo. Por último, señala que actualmente se encuentran dos 
ponencias en el legislativo donde se van a agregar las personas con discapacidad y los 
jóvenes, y que se va a buscar estos ponentes para que se pueda articular el trabajo que ha 
desarrollado el CNP en torno a los ajustes de esta Ley.  

3.6 Informe Curso Universidad de Antioquia 
 
Miguel Camacho expone el estado del curso, el cual está desarrollando la segunda parte del 
curso, actualmente se han desarrollado dos sesiones de este diplomado, inició el martes 14 
de septiembre, este curso es la continuación del primer curso, no se realizó una nueva 
convocatoria puesto que se siguió con los participantes del curso anterior. 
 

4 Aprobación plan de acción y presupuesto 2022 
 
La consejera Hada Alfonso hace unas acotaciones en torno a la justificación del presupuesto 
asignado al plan de acción, posteriormente Laura Lujan comienza con unas aclaraciones con 
respecto a la ruta que sigue la aprobación del plan de acción en el DNP, consiguiente a esto; 
expone el desarrollo del Plan de acción y presupuesto del año 2022 (Anexo 3), el cual se 
desarrolla a través de cuatro rubros: contratación, operación logística, tiquetes e 
infraestructura. El primer concepto que se desarrolla en el plan de acción es la contratación 
del equipo de apoyo del CNP, son cuatro contratos: comunicaciones, abogado, apoyo 
logístico financiero y administrativo y de apoyo a la mesa directiva. Además de cuatro 
pasantes que apoyen las labores de estos contratistas. Todos estos conceptos van 
desarrollados a través de: El alcance del plan estratégico, los objetivos, las acciones y 
eventos, la fecha en la que se espera ejecutar, meses de duración, valor unitario y en la última 
parte es la división de recursos. 
 
La consejera Amanda Vargas realiza una contextualización del plan de acción con respecto 
a los temas que se trataron en la mesa Técnica CNP- DNP donde señala que la solución a la 
problemática del equipo de apoyo fue uno de los acuerdos también fue ajustar el equipo de 
apoyo de acuerdo a las necesidades del CNP por lo tanto se ajustó el presupuesto pensando 
en esta necesidad, señala que la propuesta de tener cuatro personas de tiempo completo con 
contratación directa del CNP y cuatro pasantes que serían también el apoyo, es porque este 
año se gastó del poco presupuesto del CNP para contratar una persona de comunicación, 
además que estos ajustes se realizan con la finalidad de tener mayor autonomía presupuestal 
con respecto al DNP.  
 
Posteriormente Laura Lujan señala que en operación logística se espera colocar los gastos de 
manutención, en los viajes que se esperan hacer en los encuentros regionales que mencionó 
la consejera Hada Alfonso y tiquetes para estos encuentros, en contrataciones externas se 



 

espera contratar consultores o universidades y revisores de estilo para los documentos que 
realice el CNP, en este concepto se espera contratar la revisión una revisión de estilo para los 
conceptos que formulen los consultores sobre el Plan Nacional de desarrollo, para el 
seguimiento del Plan Nacional de Desarrollo se determinó en la mesa directiva la 
contrataciones de universidades, el objetivo de este documento sería formular 
recomendaciones a las demás autoridades y organismos de planeación, sobre el contenido y 
la forma del plan.  
 
Posteriormente la consejera Amanda Vargas señala que con los recursos que cuentan 
actualmente no se pueden realizar este tipo de trabajos, como se hacía anteriormente, señala 
los trabajos que se realizaron con la universidad Nacional de Colombia en años anteriores y 
el proceso que se venía trabajando con la ESAP gracias a la gestión de María del Carmen 
(Antigua Pasante), también señala que los procesos de corrección de estilo los ha tenido que 
realizar Miguel Camacho debido a la falta de personal cualificado para este tipo de trabajos 
 
Posteriormente Laura Lujan,  sigue con la exposición del Plan de acción y presupuesto 2022, 
señalando que las líneas estratégicas de este plan de acción se mantuvieron con respecto al 
plan de acción del año 2021, donde se encuentra el tema de incidencia política; donde se 
desarrolla el ajuste a la ley 152, en el cual se van a apoyar los procesos de reglamentación 
del Sistema Nacional de planeación la participación y articulación de acciones entre el CNP, 
además de las instancias donde el CNP tienen presencia con el fin de dinamizar los procesos 
con las entidades de control. Por lo tanto, en este concepto se encuentran las actividades o 
eventos que se esperan realizar en cada uno en todo el año para la realización de estos eventos, 
se asignaron recursos en el rubro de operación logística y tiquetes contemplando 
desplazamientos para para dichos eventos y realización de estos eventos. 
 
El siguiente concepto es el tema del Plan Nacional de desarrollo 2018-2022 y el concepto del 
Plan Nacional de desarrollo 2022-2026. Para el primero se entregará un informe de 
seguimiento, para realizar esto es necesario realizar encuentros regionales que se esperan 
hacer de marzo a abril del 2022, se van a realizar ocho encuentros regionales, a los cuales 
también se les asignó recursos en los rubros de operación logística y tiquetes. El otro 
documento en torno al PND 2018-2022 es la entrega del informe final de seguimiento al Plan 
Nacional de Desarrollo. Para la entrega de estos documentos es importante contar con un 
revisor de estilo. Por último, el concepto al nuevo Plan Nacional de desarrollo 2022-2026 
para este también se espera realizar ocho encuentros desde noviembre a diciembre 2022 y se 
espera entregar este concepto en enero de 2023. 
 
Por otra parte, están las 6 plenarias, la forma de realización de estas va a estar a disposición 
de la situación sanitaria, se contempló presupuesto en los rubros de tiquetes y operación 
logística de estos conceptos pensando plenarias presenciales, y además también se pensó en 
las sesiones virtuales con la asignación de presupuesto en licencia de Zoom, módems y 
equipos de cómputo en el rubro de operación logística. 
 
Continuando con la línea estratégica del plan de acción 2021 se dejó el concepto de 
fortalecimiento de los procesos de conocimiento en la planeación participativa, las 
actividades serían implementar un proceso de formación con una institución de educación 
superior como se hizo en el 2020 y 2021 con la Universidad de Antioquia, también busca la 



 

realización de un ciclo de conversatorios virtuales sobre la planeación participativa e 
incidencia del CNP. Uno de los últimos conceptos es el Congreso Nacional de Planeación 
programado para noviembre al cual se asignaron 200 millones de operación logística y 16 
para tiquetes, en estos rubros está la asistencia de los consejeros así como los pormenores de 
organización logística del congreso, por último, está el tema de infraestructura que comentó 
la consejera Amanda Vargas, se agregó en este plan a diferencia de planes anteriores donde 
estaba a cargo del DNP, en este rubro se encuentra el mantenimiento y dotación de las 
oficinas,  de enero a diciembre el valor mensual de este rubro son $40´000.000 COP. Finaliza 
con los valores totales del Plan de acción y presupuesto 2022 
  
La consejera Amanda Vargas pregunta si ¿hay alguna duda con respecto al Plan de Acción?  
 
El consejero Luis Alejandro Jiménez da su opinión con respecto a que el plan de acción está 
respondiendo a las inquietudes que se han venido conversando en las sesiones anteriores, 
destaca que los encuentros regionales porque estos permiten darle una mirada desde esa 
dimensión al PND, pero señala que esta perspectiva no es suficiente, y propone que se 
debieran dar encuentros sectoriales puesto que a veces no se logra en la recolección total de 
información. El consejero Carlos del Valle presenta su disposición para ayudar en la 
construcción de los documentos que deba realizar el CNP, por otra parte, pide concentrar los 
esfuerzos y recursos en el desarrollo de los conceptos y evaluaciones del actual PND 2018-
2022, así como en el nuevo PND 2022-2026 ya que estos deberían ser la prioridad del CNP 
en estos momentos.  
 
Posteriormente la consejera Liliana Rodríguez realiza unas apreciaciones en la línea de las 
propuestas que realizaron anteriormente los consejeros Luis Jiménez y Carlos del Valle sobre 
los compromisos también vayan con un desarrollo de sectores, señala que espera que el 
concepto que se realice sea bajo los estándares del DNP con los que se realizaron los 
conceptos anteriores, también señala la participación de los sectores en la construcción de 
este concepto, opina que se están dejando de lado los aportes que pueden realizar los sectores 
al PND. Por otra parte, propone que los espacios de preparación como los que se están 
llevando a cabo con la Universidad de Antioquia pueden servir para preparar los nuevos 
integrantes del CNP ya que el otro año va a cambiar la mitad de los consejeros. Por último, 
realiza unas apreciaciones en torno a las cifras del presupuesto y pide que se le envié este 
para que lo pueda revisar más minuciosamente. 
 
La consejera Camila Aguilar realiza dos preguntas: ¿Existe una agenda en torno a los 
sectores, en específico al sector social con respecto al PND? Y la segunda ¿si hay algún 
documento de avance sobre el concepto o seguimiento al PND actual? También señala que 
estar de acuerdo con las posiciones anteriores de la importancia de lo sectorial para la 
construcción del concepto del PND. 
 
La consejera Hada Alfonso le responde a la primera pregunta de la consejera Camila Aguilar 
lo siguiente: en la página web se encuentra el documento de seguimiento al Plan que se 
entregó este año, de igual forma se compromete a enviarle el documento por correo. La 
consejera Amanda Vargas responde a las preguntas de la consejera Camila Aguilar, con 
respecto a la primera pregunta, acota que se realizó un primer documento de seguimiento 
debido a que normativamente se le pide al CNP, ese concepto al PND se entregó en enero de 



 

2019 y luego se realizó un documento de seguimiento al PND en el año 2020 y se entregó en 
febrero de este año. Con respecto a la segunda pregunta: los planes de trabajo sectoriales se 
empezaron a realizar desde este año, cada sector cuenta con su plan de acción, en estos planes 
se crearon con el objetivo de mejorar relación de los sectores con los territorios, actualmente 
se está ideando una estrategia de seguimiento. Estrategia que se venía desarrollando con la 
ESAP, pero se ha perdido el contacto con la ESAP debido a que la pasante que hacía parte 
de esta universidad ya terminó su pasantía, la idea es que para el próximo año cada sector 
establezca sus acciones una vez se apruebe el plan de acción.  
 
La consejera Hada Alfonso Responde a la consejera Camila Aguilar que cada sector en su 
autonomía y en su trabajo particular, desarrolla sus propias articulaciones del sector con los 
territorios, da un ejemplo en torno al sector mujeres y su articulación regional y de la 
cooperación internacional que ha logrado con estas articulaciones.  
 
El consejero Darío Sandoval señala que está de acuerdo con la propuesta de los consejeros 
Luis Jiménez y de Carlos del Valle en la necesidad de resaltar el tema sectorial y de ajustar 
los conceptos del PND a la nueva realidad, señala que él fue el encargado de realizar el último 
concepto del PND 2014-2018, y de este concepto salieron recomendaciones como la de que 
cada sector debe ir trabajando de forma continua, pues en períodos anteriores no se seguía 
una linealidad con los anteriores procesos en las regiones, señala que es muy importante la 
asignación de recursos para la contratación de un grupo de apoyo, pero también señala que 
los consejeros deben apoyar más las funciones que debe cumplir el CNP para potenciar la 
utilidad del plan de acción, por último, propone agregar al plan de acción un concepto de 
evaluación de planes de desarrollo, además que se debe generar una comunicación con los 
medios de comunicación para el trabajo que generan los sectores en las regiones trasciendan.   
 
El consejero Ceferino Mosquera señala la importancia de la propuesta del consejero Luis 
Jiménez de la importancia de la participación de los sectores, señala que los encuentros 
sectoriales van a ayudar a que se siga una linealidad dentro de los sectores para que en los 
encuentros nacionales se lleve una misma propuesta y sea más fácil la articulación. Además, 
señala que está de acuerdo con los planteamientos realizados por el consejero Darío Sandoval 
de que hay que tener en cuenta la nueva realidad para el próximo PND. 
 
El consejero Gustavo Lugo se sumó a las propuestas que realizaron los consejeros y consejera 
anteriormente, señala que el tema sectorial es clave y esto se debe ver reflejado en el 
presupuesto debido a la importancia de entender lo que los consejeros pueden hacer en torno 
a la gestión de los recursos, recalca que para cumplir las labores de consejeros es importante 
contar con la contratación del equipo de apoyo señalado en el plan de acción. Concluye que 
entonces es clave el tema sectorial en el presupuesto y en las acciones que realizan los 
consejeros a nivel nacional. La consejera Liliana Rodríguez realiza una propuesta a los cuatro 
consejeros del sector social, de realizar una reunión entre ellos para articular los planes de 
acción de cada uno. Amanda Vargas señala que le pueden pedir apoyo al pasante Johan 
Leyton para realización de esta reunión.  
 
La consejera Hada Alfonso señala la importancia de lo sectorial en el plan de acción, señala 
que es importante incluir recursos al plan de acción del año 2022 en torno a la realización de 
encuentros sectoriales. También señala que el operador Telecafé termina contrato en 



 

septiembre y el nuevo operador empieza a operar en octubre. Por último, señala que el nuevo 
operador se va a poder realizar la retribución de los viáticos y solucionar los problemas que 
se venían presentando con Telecafé, señala que el próximo viernes se llevará a cabo una 
reunión con Lina Valencia para concretar los detalles con el operador del contrato. También 
señala que próximamente se va a llevar a cabo una reunión con la nueva directora del DNP 
donde se va a presentar todo el trabajo que ha realizado el CNP y lo que se desarrolló hoy en 
torno al plan de acción. Por último, propone aprobar el plan de acción presentado en el día 
de hoy para que se pueda llevar a la reunión con el DNP. El consejero Luis Alejandro Jiménez 
señala que se debería realizar una reunión nacional de los sectores en lugar de una regionales 
ya que esto puede mitigar el campo de acción de estos encuentros y dificultar la articulación 
con las regiones.  
 
La consejera Hada Alfonso pregunta al consejero Luis Jiménez ¿si esos encuentros se van a 
hacer presenciales? Ya que se tiene que ajustar el presupuesto a los tiquetes y operaciones 
logísticas para estos eventos, pues los consejeros tendrían que venir desde sus territorios. El 
consejero Luis Alejandro Jiménez responde a la consejera Hada Alfonso lo siguiente: él 
concibe estos encuentros presenciales, y que no sean exclusivos para los integrantes del CNP, 
propone que sean espacios abiertos donde se puedan desarrollar propuestas de los diferentes 
líderes de cada sector.  
 
La consejera Hada Alfonso señala que los recursos del plan de acción van dirigidos 
únicamente a los consejeros. La consejera Amanda Vargas realiza una precisión de poner un 
rubro de realizar un evento sectorial anual o semestral, porque se debe respetar la parte 
jurídica del CNP. Se concluye que se van a realizar dos eventos por sectoriales al año, un 
evento semestral. 
 
La consejera Liliana Rodríguez realiza la propuesta si se pueden crear espacios de formación 
para personas que son participantes de los sectores que no sean consejeros. 
 
El consejero Gustavo Lugo aclara que los encuentros sectoriales no se deben cerrar 
únicamente a los consejeros territoriales y que la participación debe ser amplia. 
 
El consejero Carlos del Valle realiza una observación de tener autonomía por parte de los 
sectores para llevar insumos a los encuentros nacionales, y que los encuentros 
descentralizados sean considerados aislados ya que algunos sectores cuentan con presencia 
sectorial. 
 
La consejera Amanda Vargas pregunta si efectuadas las consideraciones realizadas antes por 
los Consejeros, las cuales se incorporarán al Plan de Acción y presupuesto, algún consejero 
tiene alguna objeción con respecto a la aprobación del plan de acción para el año 2022 (Anexo 
3), se aprueba el plan de acción y presupuesto por unanimidad.  
 

5 Varios 

5.1 Equipos de cómputo  
 



 

Amanda Vargas señala que se solicitaron equipos de cómputo y módems, pero la situación 
con el operador y con las limitaciones del presupuesto han dificultado la compra de estos 
dispositivos. Añadió que si alguien necesita estos equipos debe realizar la solicitud para que 
se le sean asignados estos. También señaló que se les va a enviar a los consejeros un 
inventario detallado con los elementos que se encuentran en la oficina, y abrió la invitación 
para que utilicen estos espacios para trabajar y puedan disponer de estos para realizar las 
reuniones que necesiten (Anexo 4).  

5.2 Reunión directora del DNP 
 
La reunión con la directora del DNP se aprobó para el 29 de septiembre, la mesa directiva va 
a participar en esta reunión, en esta reunión se le contará la labor que ha realizado el CNP en 
torno a la planeación participativa.  y se le va a abrir la invitación para que asista a la próxima 
plenaria del CNP que se va a realizar presencialmente en el mes de noviembre.  
 

5.3 Convenio procuraduría 
 
Por último, la consejera Hada Alfonso señaló que en la última semana de noviembre se va a 
llevar a cabo un evento de socialización del convenio que se firmó con la Procuraduría 
General de la Nación, de apoyo a los a los consejos territoriales del país, en cumplimiento de 
la ley 731. 
 

5.4 Oficina del CNP 
 
A continuación se presenta el inventario de la oficina que tenemos disponible para el CNP. 
La Mesa directiva invita a que visiten la oficina y que la utilicen para seguir fortaleciendo el 
trabajo del CNP. 
 

INVENTARIO CNP   

No. CONCEPTO CANTIDAD UBICACIÓN 

1 CONJUNTO DE OFICINA ABIERTA COMPUESTA POR 
PANELES, SUPERFICIES Y ACCESORIOS, INSTALADOS 

1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

2 TELEVISOR LG LED 55 55L V 5500 1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

3 CAJONERA DE TRES GAVETAS  3 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

4 CUERPO DE ESTANTERIA METALICA 3 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

5 PAPELOGRAFO DE MADERA CON TRIPODE 1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

6 MESA DE JUNTAS RECTANGULAR DE 1.50 X .90 1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

7 SILLA INTERLOCUTORA ESPALDAR EN PVC 20 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

8 SILLA GIRATORIA CON BRAZOS 1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 



 

 
 

6 Clausura de la reunión 
 
Sin más consideraciones se levanta la sesión siendo las 12:10 pm y se recuerda la próxima 
fecha de la plenaria ordinaria para el jueves 28 de octubre de 2021 de 10 am a 12 pm. 
 
 
Registro fotográfico  
 
 

9 SILLA ERGONOMICA OPERATIVA 3 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

10 MUEBLE BIBLIOTECA METALICO CON PUERTA 1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

11 MESA CIRCULAR PARA JUNTAS 1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

12 MESA DE JUNTAS RECTANGULAR 5 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

13 MICROCOMPUTADOR HEWLETT PACKARD BUSINESS 
DESKTOP DC5750 SFF 

1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

14 MICROCOMPUTADOR LENOVO M73 3 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

15 COMPUTADOR HEWLETT PACKARD SFF 1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 

16 IMPRESORA MULTIFUNCIONAL MARCA KONICA 
MINOLTA KM.BH423 1 1.00 

1 PISO 14 EDIFICIO WORLD SERVICE 



 

 
 
 
 
 
 
En constancia de lo anterior firman, 
 
 
Hada Alfonso 
Presidente                               
                                                Camilo Llinás 
                                                Vicepresidente 
 
Amanda Vargas 
Secretaria 
 
 
 
 
 
 



 

 

CONSEJO NACIONAL DE PLANEACION – CNP 

MESA TÉCNICA CNP-DNP 01 

 
 

Lugar: Modalidad virtual vía zoom 

 

Link de la reunión: 

https://us06web.zoom.us/j/8533624 

4883?pwd=Ulo2aVF5MVhQNEJ5 
MC91bEZWR0hldz09 

 

ID de reunión: 828 2273 1866 

Código de acceso: 1234 

 

Fecha: 25 de agosto de 2021 

Hora Inicio: 07:00am 
Hora Terminación: 08:20 am. 

 

 
NOMBRE CARGO ASISTENCIA 

Hada Marleng Alfonso Presidente Asistió 

Camilo Llinás Vicepresidente Asistió 

Amanda Vargas Prieto Secretaria Asistió 

Lina Valencia Coordinadora DNP-DJSG Asistió 

Laura Lujan Apoyo DNP Asistió 

Miguel Camacho Apoyo comunicaciones CNP Asistió 

Johan Leyton Pasante CNP Asistió 

Daniel Gómez Subdirector sectorial DNP Asistió 

Alex Tello Enlace Logístico CNP- Telecafé Asistió 

José Gregorio Contreras Consejero CNP Asistió 

Lina González Directora de Justicia, Seguridad 

y Gobierno DNP 

Asistió 
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN: 

 

1 Palabras de saludo por parte de la presidenta de la Mesa Directiva del CNP, 

Hada Alfonso. 

La consejera Hada Alfonso inicia la reunión con un saludo a los asistentes, además de unas 

palabras de agradecimiento al CNP y al DNP por la búsqueda de espacios de trabajo conjunto 

para el desarrollo de la planeación participativa en Colombia. Señala que se han tenido 

inconvenientes con el DNP debido a los procesos burocráticos, pero también señala que estos 

espacios políticos que se dan en esta mesa técnica de alto nivel son importantes para la 

planeación en Colombia. 
 

2 Palabras por parte del subdirector del DNP 

El subdirector general sectorial, Daniel Gómez da unas palabras de agradecimiento y recalca 

la labor que cumple el equipo del DNP en el CNP con respecto al desarrollo y fortalecimiento 

de la planeación participativa desde la Subdirección de Justicia, Seguridad y Gobierno. 

Señala que esta mesa técnica es importante para identificar los temas estratégicos, el 

funcionamiento del Sistema Nacional de Planeación, así como del CNP, además señala la 

importancia de fortalecer estos espacios. 
 

3 Objetivo, generalidades, eje temático a tratar y problemas identificados 

La consejera Amanda Vargas empieza con la descripción del Objetivo general de esta mesa 

técnica el cual es: definir las acciones para responder las problemáticas relacionadas al eje 

uno de la mesa técnica. Recalca que en marzo de 2021 se llevó a cabo una reunión con el 

antiguo director del DNP Luis Alberto Rodriguez en la cual se comprometió a la instalación 

de la mesa técnica permanente y periódica entre el CNP y el DNP, señala la creación de 

varias comisiones para estas mesas técnicas y recuerda que se definieron dos ejes temáticos 

para trabajar durante 2021: 1) Administración y operación del CNP y 2) Aspectos políticos 

frente a las apuestas del CNP. 

 
La consejera Amanda Vargas indica que en la mesa técnica del día de hoy solo se va a 

desarrollar el eje de: administración y operación del CNP, este eje se dividió entre los 

problemas operativos y administrativos desde el 2018 y ajuste del presupuesto del CNP, 

gracias al análisis de este eje se han identificado tres problemas: operador logístico, equipo 

de apoyo y problemas con el presupuesto del CNP. 

 

4 Problema Uno: Operador logístico  

La consejera Hada Alfonso presenta un contexto de los problemas que se han tenido con el 

operador logístico. Señala que se venía trabajando con el hotel Tequendama y ahora están 

trabajando con el operador Telecafé, indica que hubo un problema logístico con unos formatos 

dados por el operador a los consejeros, además de que el operador no tiene flexibilidad 

frente a este tipo de situaciones, además que la calidad de los servicios prestados por el operador 

son intermitentes. Indica que se debe dar una revisión a la estructura que apoya al CNP en estas 

funciones. 

 



 

El consejero Gregorio Contreras pesenta los problemas y las posibles soluciones: 

Problemas: 

- El manual de trámite de viáticos y gastos de desplazamiento debe ser ajustado a las 

necesidades del CNP, debido a: 

- Costos excesivos en traslados, hospedaje y alimentación - Poca autonomía al elegir 

itinerarios de viaje 

- Restricciones innecesarias del operador logístico 

Posibles soluciones 

Ajuste del manual de viáticos teniendo en cuenta las siguientes recomendaciones: 

-Revisar la posibilidad de no usar intermediarios como el operador logístico -Creación de 

un protocolo para la solicitud de tiquetes. 

-Brindar a los consejeros nacionales la opción de trasladarse en su propio automóvil 

asumiendo costos de traslado como gasolina y peajes mediante la legalización de gastos por 

medio de facturas. 

- Permitir a los consejeros nacionales decidir sus fechas de itinerario ya que si no incurren 

en gastos de hospedaje el quedarse más días en la ciudad del evento no genera gastos 

adicionales. 

 

El Subdirector Daniel Gomez pide un espacio de réplica para responder estas inquietudes. 

Expresa que se debe revisar el contrato de operación logística a luz de las solicitudes del 

Consejo y que se debe compartir un manual de viáticos que permita que el proceso sea claro. 

Señala que el Consejo debe entender que existen requisitos que se deben cumplir para el 

manejo de los recursos públicos. 

 

La consejera Amanda Vargas replica la intervención del subdirector indicando lo siguiente: 

existen conflictos con el DNP debido a las diferencias de funcionamiento entre las dos 

entidades. Por otra parte, señala que existe un conflicto con los funcionarios del operador del 

contrato; donde se presentó acoso por parte de estos por lo que solicita la creación de un 

Manual de viáticos propio para el CNP, además de un manual de procesos exclusivo para el 

CNP donde se pueda formalizar el funcionamiento interno del CNP. Por último, señala que 

el CNP no tiene licencia de la plataforma Zoom la cual es de suma importancia para el 

funcionamiento actual del CNP. Este es un ejemplo de los problemas que tenemos para el 

buen funcionamiento del CNP. 

 
La funcionaria del DNP Alix Tello inicia aclarando que la licencia de Zoom no se ha 

comprado debido a la prórroga del contrato de operación logística del DNP y señala que en 



 

los próximos días se va a llevar a cabo la compra de la licencia. Señala que los itinerarios no 

hacen parte de su competencia sino de otra dependencia del DNP. Además, señala que las 

condiciones de los contratos se negocian y se acuerdan unos  rangos de precios para la compra 

de los diferentes ítems de los consejeros. Reitera que para hacer cambios con el operador se 

tienen que acordar los cambios con anterioridad. Frente a los costos cobrados por el operador, 

indica que el DNP no autoriza ninguna ejecución presupuestal sin contar con la aprobación 

por parte del Consejo y por esta razón, las inconformidades respecto a los costos deben 

manifestarse antes de aprobar la cotización. 

 

Se corto la reunión debido a la falta de la licencia de la plataforma. 

 

Se reanuda la reunión con una aclaración de Alix Tello con respecto a la presentación de 

facturas para el rembolso de viáticos la cual no se puede hacer sin un operador debido a que 

las operaciones logísticas se deben hacer mediante operadores. Consiguiente a esto el 

consejero José Gregorio hace una referencia una experiencia que tuvo con respecto a el 

manejo de viáticos mientras él era rector de una universidad. Donde se hacían rembolsos a 

los funcionarios cuándo se presentaban las facturas. Alix Tello informa que se puede trabajar 

a través de reembolsos. La consejera Amanda Vargas manifiesta que esta opción no se ha 

informado antes a pesar que se ha solicitado. El subdirector Daniel solicita a su equipo la 

revisión de esta posibilidad para permitirle trabajar de esta manera al CNP. 

 

5 Problema 2:  Equipo de apoyo 

Hada Alonso señala que en los últimos años se ha disminuido el equipo de apoyo del CNP 

donde se pasó de tener 6 integrantes en el 2014 a 2 integrantes en el 2021. Se perdió el apoyo 

por parte del DNP, no se sabe la razón de la disminución del presupuesto del CNP. Señala 

que no se reconoce la autonomía del CNP, además del CNP ha tenido que hacer esfuerzos 

para contratar a un comunicador, se tuvo que recortar el presupuesto de otros rubros para 

llevar a cabo esta contratación, se han perdido convenios como que se llevó a cabo con la 

Universidad Nacional de Colombia y con consultores externos. 

 
Problemas: 

• Falta de apoyo jurídico para el CNP 

• Falta de equipo de apoyo administrativo para la mesa directiva, lo que ha generado 

demoras en la gestión de los últimos años. Así como falta de motivación para 

comprometerse en los cargos directivos. 

• Problemas con el personal contratado directamente por el DNP 

• Falta de equipo de apoyo para la realización de los conceptos del PND (Revisor de 
estilo, diagramación, entre otros) 

• El apoyo concentrado en los practicantes es inestable 

• La falta de prioridad del CNP para la DJSG del DNP. 

• Falta de independencia y autonomía en el manejo de la información y uso de los 
recursos. 

 

Amanda Vargas indica que existió un conflicto con el DNP por los empleados contratados 

anteriormente, debido a que debían cumplir funciones de las dos entidades, porque los 

contrataba el DNP y trabajaban para el CNP. Señala la falta de un abogado para resolver de 



 

las dudas jurídicas que llegan al CNP, además de la necesidad de un apoyo administrativo, 

y un apoyo logístico y financiero, propios del CNP. 
Se presentan las posibles soluciones: 

 

Definir una cantidad de cuatro cargos fijos para el CNP 

 
-Un abogado de tiempo completo de dedicación exclusiva para el CNP 

-Un comunicador de tiempo completo de dedicación exclusiva para el CNP 

-Un asistente de tiempo completo de dedicación exclusiva para apoyo administrativo de la 

mesa directiva 

- Un apoyo administrativo, logístico y financiero de tiempo completo de dedicación 

exclusiva. 

 

Definir el apoyo de cuatro practicantes para el CNP de la siguiente manera 

 
 

-Un practicante de derecho como apoyo al abogado 

-Un practicante de administración pública como apoyo a la mesa directiva -Un practicante 

para apoyo técnico a los sectores del CNP 

-Un practicante para apoyo al comunicador 

 

 

6 Problema 3: Presupuesto 

El consejero Camilo Llinás señala que el presupuesto es la columna vertebral del concejo, 

el concejero camilo a través de una gráfica señala la caída del presupuesto del CNP donde en 

el 2015 llego a los 1´156.000.000 COP y el cual actualmente se encuentra en 342.000.000 

COP. El consejero Camilo Llinás finaliza su intervención con la siguiente pregunta para el 

subdirector Daniel Gómez: ¿Cómo pueden volver a revivir el presupuesto que se le daba al 

CNP en años anteriores? 

 
Problemas: 

• El presupuesto se ha disminuido año tras año considerablemente a partir del 2015. 

• El presupuesto asignado no es suficiente para dar cumplimiento a los propósitos 

trazados. 

• El incremento de los costos cobrados por el operador logístico y la disminución de 
la asignación presupuestal del CNP ha generado problemas importantes en la 
ejecución de los recursos. 

• Existen restricciones para ejecutar el presupuesto, en términos de rubros y en términos 
de tiempos. 

 

Consiguiente el consejero José Gregorio, indica que desde el 2018 el CNP se convirtió en un 

puente entre los CTP y la Nación, lo cual hizo que se llevara a cabo un convenio del CNP 

con la Procuraduría General de la Nación, debido a la corrupción administrativa en las 

elecciones territoriales, gracias a la gestión del CNP se ha llevado a cabo una reconciliación 

entre los entes nacionales y los territoriales la cual se evidencio en el encuentro de Neiva. 



 

Indica que se está realizando un borrador para una reforma a la Ley 152 y al S istema 

Nacional de Planeación. El presupuesto que tiene el CNP no es proporcional a la gestión y a 

los resultados que está dando el CNP. 

 

La consejera Amanda Vargas señala las posibles soluciones: 

 

• Asignar mayor presupuesto al CNP para el cumplimiento de sus propósitos. Se 
deben calcular a partir de valor 1200 millones ajustados a los seis años. 

• Disminuir los porcentajes cobrados por el operador logístico. 

• Asignar el presupuesto del CNP considerando el porcentaje aproximado que cobra 
el operador logístico. 

• Independizar el presupuesto asignados del CNP del presupuesto del DNP. 

 

7 Intervención del DNP 

 
El subdirector señala que se debe usar óptimamente los recursos humanos asignados por el 

DNP, pasantes y demás contratistas. El presupuesto desde el año 2017 se ha venido 

disminuyendo debido a que el DNP se hizo cargo de los gastos de mantenimiento como: 

oficinas, servicios públicos y demás. Además de los gastos operativos y de viáticos. Se deben 

mirar los cambios reales en el presupuesto. Para contratar equipo de apoyo adicional se debe 

poner en el plan de acción anual con sus debidas justificaciones y el debido presupuesto. Se 

compromete a revisar el contrato con el operador logístico, y anexar las propuestas hechas 

por el CNP entorno a esta situación para ajustar los rubros del presupuesto. 

 

Lina Valencia aclara la situación del contrato actual que existe con el operador logístico, así 

como con los recursos dados al CNP. Sobre este tema Lina Valencia señala que las 

prórrogas de los contratos de operación logística no dependen de la Dirección de Justicia, 

Seguridad y Gobierno. 

 

Con respecto al operador logístico: se revisará específicamente la posibilidad de reembolso 
y la creación de protocolos solicitados. 

Con respecto al equipo de apoyo: se debe incluir el personal solicitado al plan de acción y 

al presupuesto solicitado para revisión en el DNP. 

 
 

Siendo las 8:20 am, se da por finalizada la reunión. 

 
 

Registro fotográfico: 



 

 

 



 

 

 





Informe 
Comunicaciones



Eventos y actividades

• Socialización del proceso de ajuste a la Ley 152.
• Socialización para consejeras territoriales de planeación sobre Fondo Emprender 

del SENA.
• Mesa Técnica CNP-DNP.
• Conversatorio candidatos presidenciales.
• Preparación XXIV Congreso del Sistema Nacional de Planeación.
• Metodología Encuentros Regionales.
• Taller uso de imagen institucional CNP.



Socialización del proceso de ajuste a la Ley 152

Acciones:

• Se llevaron a cabo tres encuentros virtuales de diálogo territorial para 
socializar la hoja de ruta frente a la reforma de la Ley 152 de 1994 y el ajuste 
al Sistema Nacional de Planeación.

i. Caribe, Pacífico y Sea Flower.
ii. Central, Santanderes y Eje Cafetero y Antioquia.
iii. Amazonía, Orinoquía y Llanos Orientales.

• El evento se llevó a cabo a través de la plataforma de Zoom, con asistencia 
promedio de 50 consejeros y consejeras



Hoja 
de 

ruta



Socialización para consejeras territoriales de 
planeación sobre Fondo Emprender del SENA.

Acciones:

• Se llevó a cabo el acompañamiento en 
comunicaciones en la Socialización para 
consejeras territoriales de planeación sobre 
Fondo Emprender del SENA.

• Participó el sector Mujer del CNP.
• Se apoyó en el diseño de piezas y 

divulgación de la información.

• El evento se desarrolló en Teams con 
asistencia promedio de 50 consejeras.



Mesa Técnica CNP-DNP.
Acciones:

• Se llevó a cabo el acompañamiento en 
comunicaciones a la primera Mesa Técnica 
CNP-DNP. 

• Se publicó un comunicado de prensa sobre 
los resultados de la Mesa y se divulgó por 
redes sociales. 

• Reunión privada.
• Se apoyó en el diseño de piezas y 

divulgación de la información.

• El evento se desarrolló en Zoom. 



Conversatorio candidatos presidenciales.
Acciones:

• Estructura de hoja de ruta logística para llevar a cabo los eventos.

Metodología: Llevaremos a cabo dos espacios de discusión con diferentes precandidatos 
presidenciales. Tendremos 3 candidatos en cada espacio, uno de cada espectro político (uno de izquierda, centro y 
derecha). Cada candidato responderá las preguntas orientadoras, el CNP tendrá un espacio para proponer la visión 
de la planeación participativa de cara al nuevo periodo presidencial, así como un espacio para un presidente de CTP 
departamental para que exponga su visión. Finalmente, se les pedirá firmar (de forma digital) un compromiso por la 
planeación participativa en su posible gobierno.

Candidato Género Espectro político Partido/organización política
Alejandro Gaviria H Centro Firmas - Partido Liberal

Juan Manuel Galán H Centro Coalición de la Esperanza

Juan Carlos Echeverry H Derecha Firmas

María Fernanda Cabal F Derecha Centro Democrático

Francia Márquez F Izquierda Pacto Histórico

Gustavo Petro H Izquierda Pacto Histórico

Oscar Iván Zuluaga H Derecha Centro Democrático

Federico Gutierrez H Derecha Firmas

Roy Barreras H Izquierda Pacto Histórico

Camilo Romero H Izquierda Alianza Verde

Sergio Fajardo H Centro Coalición de la Esperanza

Dilian Francisca Toro F Centro Firmas - Partido de la U

Fechas tentativas:

• Miércoles 3 de noviembre.
• Miércoles 10 de noviembre.



Conversatorio candidatos presidenciales.
Preguntas orientadoras:
¿Cuál es su visión de la planeación participativa a futuro 2022-2026?
¿Cuál es su visión de país?
El CNP presentará la visión que tiene sobre la planeación participativa de cara al próximo gobierno. 

Se pedirá a un presidente de CTP departamental o de ciudad capital que nos comparta su visión de la planeación 
participativa a futuro (puede enviarla a través de un video o participando en el encuentro).

Documento de invitación formal: Se acordó construir un documento de invitación que contendrá el contexto 
para cada uno de los invitados al espacio de discusión. Esta invitación tendrá lo siguiente:

Contexto del Consejo Nacional de Planeación: (Quiénes somos, qué hacemos, quiénes lo componen, 
misión, visión y procesos). Metodología del encuentro. 



Conversatorio candidatos presidenciales.

Tareas y compromisos:

1. Avanzar en la citación a los precandidatos de acuerdo con las fechas. (Miguel Camacho).

2. El comité organizador de estos espacios estará en todos los eventos que se lleven a cabo. (comité 
organizador).

3. El comité organizador deberá coordinar la construcción del documento o mensaje que, dentro de la 
metodología del evento, se expondrá como la visión de la planeación participativa 2022-2026 del CNP. El 
documento o mensajes deberá estar listo antes del 20 de octubre (comité organizador y/o mesa directiva 
CNP).



Preparación XXIV Congreso del Sistema Nacional de 
Planeación

Acciones:

• Seis reuniones preparatorias.
• Circular de Congreso
• Invitación al Congreso.
• Diseño del logo y la marca institucional.



Encuentros Regionales

Objetivo: Recoger insumos sobre el avance del Plan Nacional de Desarrollo y los Pactos Regionales con visión territorial.

Invitados: 
• Presidentes de CTP departamentales y de ciudades capitales.
• DNP (Dirección de Seguimiento y Evaluación de Políticas Públicas y La Dirección de Desarrollo Regional).
• Consejeros y consejeras nacionales.

Metodología: 
• El espacio permitirá que el DNP realice un balance del cumplimiento del Plan Nacional de Desarrollo y los Pactos 

Regionales. 

• Los consejeros y consejeras departamentales y de ciudades capitales de cada región participarán con ponencias en 
los espacios, así: 

I. Ponencia sobre el avance del Plan desde una visión territorial y cualitativa. 
II. Ponencia sobre la visión y los desafíos de la planeación participativa de cara al próximo gobierno.



Metodología Encuentros Regionales

Resultados y/o productos: 
• Memorias de cada uno de los Encuentros Regionales.
• Documento de seguimiento al Plan Nacional de Desarrollo con enfoque territorial.
• Documento consolidado con las iniciativas y propuestas de la visión y los desafíos de la planeación 

participativa de cara al próximo gobierno.
• Generar certificados de ponencias.

Evento Fecha Hora Consejero que modera

Orinoquía y Amazonía Martes 26 de octubre de 2021 8:00 a.m. a 11:00 a.m. Carlos del Valle. Liliana 
R.

Central y Santanderes Martes 26 de octubre de 2021 3:00 p.m. a 6:00 p.m. Darío Castillo. Luis A 
Jiménez.

Pacífico y Eje Cafetero 
Antioquia

Miércoles 27 de octubre de 2021 8:00 a.m. a 11:00 a.m. Gustavo Lugo. Ceferino 
M.

Caribe y Sea Flower Miércoles 27 de octubre de 2021 3:00 p.m. a 6:00 p.m. Joaquín Caraballo. Endis
L.



Taller uso de imagen institucional CNP

Acciones:

• Se propone llevar a cabo un taller sobre apropiación y buen uso de la marca institucional del CNP, dirigido a 
todos los consejeros y consejeras nacionales de planeación con el fin de fortalecer la comunicación 
corporativa del Consejo.

• Escoger una de las siguientes fechas para llevar a cabo el taller:
• Martes 21 de septiembre de 8:00 a.m. a 9:00 a.m.
• Miércoles 22 de septiembre de 6:00 p.m. a 7:00 p.m.

Enlace de conexión: (compartido en grupo de Whatsapp)
https://us06web.zoom.us/j/89253650630?pwd=UDZKc2wxWkh2NzNrU3Z4c3FZT3BjUT09

https://us06web.zoom.us/j/89253650630?pwd=UDZKc2wxWkh2NzNrU3Z4c3FZT3BjUT09




 

Contratación Operación Logística Tiquetes Infraestructura

Contrato comunicaciones
Prestar servicios profesionales al CNP en el tema de 

comunicaciones

Relaciones públicas, comunicación digital, estrategia de 
comunicaciones, plan de medios, organización de eventos, 

asesoramiento en temas de marketing político.
Fecbrero a diciembre de 2022 11  $                          6.982.386  $                     76.806.246  $                            112.000.000 28.000.000$                      -$                                              

Contrato abogado
Prestar servicios profesionales al CNP en lo que tiene que 

ver con asuntos jurídicos

Monitoreo del comportamiento legislativo, respuestas a 
derechos de petición, tutelas, procedimientos, redacción técnica 

y jurídica.
Fecbrero a diciembre de 2022 11  $                          5.464.476  $                     60.109.236  $                            112.000.000 28.000.000$                      -$                                              

Contrato apoyo logístico, financiero 
y administrativo

Prestar servicios profesionales al CNP en lo que tiene que 
ver con asuntos administrativos y financieros.

Apoyo logístico, financiero y administrativo en todas las 
acciones y/o eventos del CNP plasmados en el plan de acción.

Fecbrero a diciembre de 2022 11  $                          3.794.773  $                     30.054.596  $                            112.000.000 28.000.000$                      -$                                              

Contrato apoyo a la Mesa Directiva 
(secretaria/o)

Prestar apoyo a la Mesa Directiva del CNP en lo que tiene 
que ver con la gestión administrativa y el acompañamiento 

logístico. 

Acompañamiento a las reuniones de Mesa Directiva, actas, 
redacción de cartas, gestión documental, digitación, 

programación de agenda.
Fecbrero a diciembre de 2022 11  $                          2.732.236  $                     30.054.596  $                            112.000.000 28.000.000$                      -$                                              

Pasante de comunicación gráfica

Brindar apoyo al Consejo Nacional de Planeación, 
específicamente al área de Comunicaciones, para los 
temas de comunicación y diseño gráfico con el fin de 

cumplir con la misionalidad y el plan de acción del CNP.

Apoyo en la implementación de la estrategia de comunicaciones 
del CNP, en los temas relacionados con el diseño de piezas 

gráficas y mensajes.
Fecbrero a diciembre de 2022 12  $                             800.000  $                       9.600.000  $                            112.000.000 28.000.000$                      -$                                              

Pasante jurídico que apoye la 
reforma a la Ley 152 y la 
reglamentación del SNP.

Brindar apoyo al Consejo Nacional de Planeación, 
específicamente al área jurídica, para los temas del ajuste 

a la Ley 152 de 1004 y la reglamentación del Sistema 
Nacional de Planeación.

Apoyo al profesional jurídico (contrato de abogado(a)). Fecbrero a diciembre de 2022 12  $                             800.000  $                       9.600.000  $                            112.000.000 28.000.000$                      -$                                              

Pasante de administración pública 
que brinde apoyo a la Mesa 

Directiva del CNP.

Brindar apoyo al Consejo Nacional de Planeación, 
específicamente a la Mesa Directiva, en lo que tiene que 

ver con las labores de asistencia, acompañamiento y 
trabajo administrativo. 

Apoyo al contrato de seccretario (a) a las reuniones de Mesa 
Directiva, actas, redacción de cartas, gestión documental, 

digitación, programación de agenda.
Fecbrero a diciembre de 2022 12  $                             800.000  $                       9.600.000  $                            112.000.000 28.000.000$                      -$                                              

Pasante de administración pública 
o trabajador social que brinde apoyo 

técnico los sectores del CNP

Brindar apoyo técnico al Consejo Nacional de Planeación, 
en lo que tiene que ver con el apoyo a los sectores del 

CNP. 

Acompañamiento a las acciones de los sectores del CNP, 
planes de acción, actas.

Fecbrero a diciembre de 2022 12  $                             800.000  $                       9.600.000  $                            112.000.000 28.000.000$                      -$                                              

Apoyo consultorías

Consultores o Universidades 
como Universidad de 
Antioquia, ESAP y/o 
Universidad Nacional

Apoyar la construcción del Informe Final de Seguimiento al 
PND 2018-2022 y el concepto al PND 2022-2026

Apoyar la construcción del Informe Final de Seguimiento al 
PND 2018-2022 y el concepto al PND 2022-2026

Preparación metodológica de los eventos del Consejo Nacional 
de Planeación

Febrero a  diciembre 2022 11  $                        15.000.000  $                   165.000.000  $                               6.000.000 4.000.000$                        -$                                              

Revisión de estilo Plan de 
Desarrollo Nacional

Gobierno Nacional,CNP
Apoyar la construcción del Informe Final de Seguimiento al 

PND 2018-2022 y el concepto al PND 2022-2026
Realizar la revisión de estilo del Informe Final de Seguimiento al 

PND 2018-2022 y el concepto al PND 2022-2026
De junio a julio de 2022

De 1 de diciembre a 31 de diciembre de 2022
2  $                        10.000.000  $                     20.000.000  $                               6.000.000 4.000.000$                        -$                                              

Consultoría de relacionamiento 
público para medios de 

comunicación

Consultores en 
relacionamiento público

Posicionar al CNP como un actor incidente en la 
planeación participativa en Colombia

Posicionar al CNP como un actor incidente en la 
planeación participativa en Colombia

Posicionar al CNP como un actor incidente en la planeación 
participativa en Colombia

Enero a diciembre de 2022 11  $                        15.000.000  $                   165.000.000 

Sesiones de trabajo con actores tanto legislativo como sociedad 
civil  relacionados con el tema

Enero a diciembre de 2022 1  $                          6.000.000  $                                   -  $                               4.000.000 2.000.000$                        -$                                              

Conversatorio sobre la planeación participativa. Ley 152 de 
1994. 

Enero a diciembre de 2022 1  $                          6.000.000  $                                   -  $                               4.000.000 2.000.000$                        -$                                              

Apoyar proceso de reglamentación del SNP
Reuniones con el Ministerio del Interior y el DNP. Reuniones 
con consejos territoriales de plenación hacia la contrucción del 
diagnóstico situacional.

Enero a diciembre de 2022 1  $                          6.000.000  $                                   -  $                               4.000.000 2.000.000$                        -$                                              

Participación y articulación de acciones entre el CNP y las 
instancias donde tenemos presencia CNPC y CNLCC

Construir las recomendaciones o mensajes claves del consejo. 
Participar en los planes de acción de esas instancias. 

Enero a diciembre de 2022 1  $                          6.000.000  $                                   -  $                               4.000.000 2.000.000$                        -$                                              

Dinamizar procesos con las entidades de control 
Envento de solcialización del Convenio con la Procuraduria 
General de la Nación.

Enero a diciembre de 2022 1  $                          6.000.000  $                                   -  $                               4.000.000 2.000.000$                        -$                                              

Encuentros regionales Marzo a abril 2022 8  $                        11.000.000  $                                   -  $                              64.000.000  $                     24.000.000 -$                                              

Entregar informe final de seguimiento al PND 2018-2022
(Revisor de estilo)

Julio de 2022  $                                   -  $                                            -  $                                    - -$                                              

Encuentros regionales 1 de noviembre al 9 de diciembre de 2022 8  $                        11.000.000  $                                   -  $                              64.000.000  $                     24.000.000 -$                                              

Entrega del concepto al PND 2022-2026
23 de enero de 2022 1  $                        11.000.000  $                                   -  $                               4.000.000  $                       7.000.000 -$                                              

-$                                              

-$                                              

Llevar a cabo 12 plenarias semipresenciales Realización de 6 plenarias del CNP Plenarias mensuales durante el 2022 6  $                        46.000.000  $                                   -  $                            120.000.000  $                    156.000.000 -$                                              

Realizar eventos sectoriales Eventos sectoriales del CNP Un evento cada semestre 2  $                        11.000.000  $                              14.000.000  $                       8.000.000 

Garantizar el trabajo de consejeros y consejeras en 
semipresencialidad.

Alquiler módems Enero a diciembre de 2022 12  $                        14.000.000  $                                   -  $                            168.000.000  $                                    - -$                                              

Garantizar el funcionamiento del Consejo en cuanto al 
desarrollo de actividades (reuniones, conversatorios, 
plenarias) en virtualidad.

Pago Zoom Licencia Pro más seminario. Enero a diciembre de 2022 12  $                             403.510  $                                   -  $                               4.842.120  $                                    - -$                                              

Garantizar el trabajo de consejeros y consejeras en 
semipresencialidad.

Equipos de cómputo para el CNP Enero a diciembre de 2022 12  $                          8.450.000  $                                   -  $                            101.400.000  $                                    - -$                                              

Papelería y dotación (camisetas, carnets, etc) Compra de papelería y dotación para el CNP Enero a diciembre de 2022 12  $                        10.000.000  $                                   - 120.000.000$                              $                                    - -$                                              

Adelantar un ciclo de conversatorios virtuales sobre planeación 
participativa e incidencia del CNP- Bogotá 

Enero a octubre de 2022 4  $                                       -  $                                   -  $                                            -  $                                    - -$                                              

Congreso Nacional de Planeación Noviembre de 2022 1  $                                       -  $                                   -  $                            200.000.000  $                     16.000.000 -$                                              

Infraestructura
Mantenimiento y dotación de las 

oficinas
CNP y DNP Apoyo establecido en la Ley 152  de 1994 Brindar apoyo logístico al CNP

Mantenimiento y dotación de las oficinas del piso 14 world 
service

Enero a diciembre 2022 12  $                        40.000.000 480.000.000$                                 

Total por rubros  $                   585.424.674  $                         1.882.242.120  $                    487.000.000  $                                480.000.000 

Total

Contrataciones externas

Recurso Total

 $                                                                                                                                                                    3.434.666.794 

Equipo de apoyo que permita cumplir con la 
misionalidad del CNP

Formular recomendaciones a las demás 
autoridades y organismos de planeación
sobre el contenido y la forma del Plan.

Conceptuar sobre el proyecto del Plan de 
Desarrollo elaborado por el Gobierno.

Se cuenta con un equipo externo para responder 
al marco misional 

 $                                    - 

Mesa Técnica de Diálogo de Alto Nivel DNP-CNP
Se realizan Mesas Técnicas cada dos meses. 

Febrero, abril, junio, agosto, octubre y 
diciembre.

6  $                          2.666.000  $                                   -  $                               4.000.000  $                     10.000.000 

Segundo semestre 2022 1  $                                   - 

DJSG

Actor de interés: DNP                              
Relación Actual: Relación de mayor 

reconocimiento                                          
Cambios en la relación: El DNP entiende que el 
CNP debe ser autónomo. Un relación respetuosa 
que refleja en el apoyo técnico y logístico real y 

efectivo. 

Lograr reconocimiento de la autonomía del CNP

CTP Departamentes, 
Municipales, Distritales y 

Locales. Procuraduría 
General de la Nación. 

Actor de interés: Actores de la planeación 
participativa.                                              

Relación Actual: Acompañamiento del CNP en 
coyunturas.                                                

Cambios en la relación: Mejorar la 
comunicación, en una relación de escucha y 

reconocimiento de los CTP´s.                              
Mayor integración para que exista un trabajo 

concertado. 

Fortalecer los procesos de conocimeinto de los actores de 
la planeación participativa.

Ajustar la Ley 152 de 1994

Concepto Objetivos Acciones y/o eventosActores de interés Alcance en el Plan Estratégico

Consejo Nacional de Planeación

CNP, Sectores, DNP, 
consejeros territoriales de 
plenación, entidades del 

gobierno

Equipo de apoyo

Implementar un proceso de formación con una institución de 
educación superior

Consejo Nacional de 
Planeación

PND 2018-2022
Entregar informe de seguimiento al PND 2018-2022

Sistema Nacional de Planeación
(CTP, CNP)

-$                                              

PROPUESTA PLAN DE ACCIÓN 2022

Valor unitarioFecha

Concepto al PND 2022-2026
Elaborar y presentar al Gobierno Nacional el concepto al 

PND 2022-2026

Fortalecimiento CNP

Gobierno Central, 
Presidencia, Legislativo, 
Entidadades de Control, 

Sociedad Civil, Procuraduria 
General de la Nación

Incidencia Política

Líneas estratégicas

Cantidad

Actor de interés: Gobierno Central.           
Relación Actual: Mediada por el DNP.       

Cambios en la relación: Mejorar los canales de 
comunicación con las entidades gubernamentales. 
Reconocimiento del rol como CNP. El Gobierno 

Central presta mayo atención al CNP. Una 
realación horizontal de dar y recibir.    . 

CNP, DNP, entidades 
gubernamentales

 $                              90.000.000 

DNP

 $                                       - 


